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НАЧНЕМ С НАЧАЛА

Дарья Кулева

Это строки из песни «Короля и шута», они 
звучат в голове, когда я вспоминаю собы-
тия перед поступлением. Помню страшный 
день — 11 августа, когда я, стоя в очере-
ди для подачи заявления на зачисление, 
понимала, что списки не обновляются, 
а людей с каждой минутой становится всё 
больше. Ровно в 18.00 закрыли двери. 
Неопределённость, в которой застыли 
тысячи абитуриентов, в том числе и я, за-
ставила всех остаться на местах и ждать 
вердикта. Только спустя полчаса база об-
новилась, и я оказалась в нужном списке. 
Но облегчение не пришло, оно задержа-
лось на несколько месяцев. Так, началась 
моя история на первом курсе радиофака.

Огромная очередь, которую пришлось 
выстоять в начале года, чтобы получить 
стипендиальную карточку оказалась 
классной возможностью для знакомств. 
Так в начале года, чтобы скоротать 4 часа 
ожидания, я со своим новым знакомым 
гуляла в окрестностностях ВУЗа. В тот 
день мы изучили местный Дендропарк 
и недорогую шаурменную недалеко от 
института. Теперь захожу туда на перекус. 
Но один день в неделю — во вторник, 
я стабильно обедаю в столовой глав-
ного корпуса. Как же приятно идти на 
пару, которая проходит в главном здании 
университета! Оно невероятно красивое, 
особенно утром на рассвете, когда солн-
це освещает его верхнюю часть, а небо 
отражается в окнах.

Самое необычное событие, которое 
со мной произошло в начале перво-
го курса — это, пожалуй, моё участие 
в редакции газеты. Не отрицаю, что ещё 

Этот внеучебный год для первокурсников начался 
с «Той самой недели», расписание которой состояло из 
четырех (но каких!) мероприятий: Welcome party, Под-
стольные игры, Гиги за мозги и Сорри за войс. На самом 
деле, первокурсники знакомились, ломали мозги, пели 
и играли на протяжении десяти, а не семи дней.

Команда ребят из профбюро ИРИТ-РТФ «Радиошум» 
заняла второе место на студенческом правовом форуме 
«Интенсив-PRO», который проходил в режиме 24-ча-
совой непрерывной работы и собрал представителей 
профкомов со всей Свердловской области.

26 октября ИРИТ-РТФ совместно с компанией УЦСБ 
открыли первую на Урале лабораторию по кибербез-
опасности — «Neo Laboratory», она расположилась 
на четвертом этаже института. Обязательно забегайте 
посмотреть! В тот же день прошла отчетно-выборная 
конференция, на которой был утвержден обновленный 
состав команды Союза студентов ИРИТ-РТФ на 2021–
2022 учебный год.

Быть может, самым ярким событием месяца стал 
институтский этап Дебюта первокурсников «Чао, дис-
тант!». Прошел он в смешанном формате: часть команд 
выступала на сцене ГУКа, а другая снимала потрясаю-
щие видеоролики, которые показывались зрителям на 
большом экране. Заново прочувствовать атмосферу 
дебюта можно в любое время, посмотрев трансляцию 
в группе Вконтакте «Союз студентов ИРИТ-РТФ».

В ноябре у студентов нашего института была возмож-
ность взглянуть на мир глазами ИТ-предпринимателя 
с помощью серии лекций в рамках интенсива «А у меня 
свой проект!». Каждый спикер — ведущий эксперт 
в сфере ИТ, который прошел путь от создания стартапа 
до успешного цифрового бизнеса.

Еще одним масштабным событием месяца стал 
кибертурнир ИРИТ-РТФ по CS: GO — «RTF-CUP». Финал 
прошел в институте, но каждый желающий мог наблю-
дать кибербаталиями в трансляции с комментаторами 
и аналитиками.

Краткая сводка получилась вовсе не краткой: посмо-
трим, что же подарит нам новый юбилейный год в ИРИТ- 
РТФ…

«Я б это с радостью забыл.
Как вспомню, так кидает в дрожь,
Но расскажу вам все как было,
Устал от ваших кислых рож»!

14.10 
Финал женской 
универсиады 
по баскетболу

20.11 
Финал кибертурнира «RT F-CUP»

26.10 
ОВК/ Открытие
Neo Laboratory 

совместно с УЦСБ

20-30.09
Та самая
неделя

02.10
Бенефис 
УрФУ 2021

20.10 
Huawei 

Cup 2021

27.10 
Дебют первокурсников 

ИРИТ-РТФ 
«Чао, дистант»

9.10
Интенсив

PRO

Дарья Дивавина

Краткая сводка того, что произошло с нами с 
начала учебного года до выпуска этого номера

ЗДРАВСТВУЙ, МИР!

до поступления планировала 
записаться в местную редакцию, 
если она будет, или организовать 
свою. Но прийти сразу же на 
место главного редактора — вот 
что пугает и радует одновре-
менно. Хотя больше пугает, если 
честно. Мне пока сложно ориен-
тироваться в обязанностях этой 
громкой должности, но думаю, 
автор из меня получится более 
удачный.

Начав обучение в институте, 
сразу замечаешь разницу: никто 
кроме тебя самого не контроли-
рует успеваемость или распоря-
док дня. Поэтому свои проблемы 
я списываю на недостаток вре-
мени. В этом выпуске студенты 
старших курсов поделятся своим 
опытом в преодолении таких 
трудностей, в том числе ответят 
на вопрос, который волнует мно-
гих: как найти работу.

Что меня вдохновляет на 
борьбу с прокрастинацией? Это 
ребята из института, которые 
несмотря на дистанционное 

обучение, высокую занятость 
и дополнительную работу, ведут 
активную студенческую жизнь, 
позволяют себе, даже в условиях 
жёстких карантинных ограниче-
ний почувствовать кайф студен-
чества. В УрФУ действительно 
мощный студенческий аппарат.

И вот одним из главных ме-
роприятий недавнего времени 
стал Дебют первокурсника. Мне 
доставило огромное удоволь-
ствие видеть, с каким креативом 
и вдохновением мои однокурсни-
ки и наставники подходят к ре-
ализации творческих идей. Сидя 
в огромном безумно красивом 
зале ГУКа, я понимала, что сей-
час началась моя студенческая 
жизнь: появилось множество 
возможностей. Пришло долго-
жданное осознание, события 
августа стали жуткой легендой. 
А когда Вы поняли, что началась 
новая жизнь?
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Для Юлии достаточно проблематично было 
куда-то устроиться, не имея опыта рабо-
ты, да ещё и на неполный рабочий день. 
В основном на все отклики на hh.ru прихо-
дили отказы, либо заявки оставались не 
рассмотренными.

С УЦСБ получилось достаточно забавно. 
Когда она написала им, то ей ответили, что 

стажировки уже закончены, отделы укомплек-
тованы, набор будет только следующим летом, но 

специалист из отдела кадров расспросила о предпочтениях и подобрала 
вакансию, которая была Юле действительно интересна.

Совмещать работу и учебу получилось только на 4 курсе, хотя пред-
метов было не меньше. Помогла возможность работать 20 часов в неде-
лю и дистанционная форма обучения.

А теперь ее слова, которые, мы надеемся, вы запомните: «Я достаточ-
но долго в себе сомневалась и отговаривала себя подавать куда-либо 
своё резюме, думая, что мне не хватит знаний. Поэтому хотелось бы дать 
такой совет: верьте в себя и не бойтесь подать заявку, вдруг компания 
вашей мечты ждёт именно вас».

верным, мне сказали очень важную 
вещь: «Иногда «не знаю» является 
верным ответом на вопрос. И это 
нормально, что ты можешь чего-то 
не знать». Это очень помогает мне 
и по сей день, не говоря уже о том, 
как облегчило общение на интер-
вью, т. к. я очень многого не знал на 
тот момент. Спустя неделю рекрутер 
написал мне о том, что Точка готова 
меня взять.

Первое время было тяжело: по-
явилась куча «созвонов», на кото-
рых нужно присутствовать, новые 
продукты, в которые надо вникать, 
а также необходимость подтягивать 
свои технические скилы.

Так был сделан первый шаг в IT 
под крылом Точки. Это позволило 
мне вырасти не только как специа-
листу, но и как человеку в целом.

Совет тем, кто хочет попасть на 
стажировки: не бойтесь подавать 
заявки во все компании, которые 
вам интересны. В худшем случае 
вам просто откажут, и вы ничего не 
потеряете, в лучшем — вас возьмут.

Удачи!

ТАЛАНТЛИВЫЕ СТУДЕНТЫ ИРИТ-РТФ

ТОЧКА — МОЕ НАЧАЛО

Ни для кого не секрет, что в ИРИТ-РТФ учится талантливые ребята. Недавно мы решили взять 
интервью у студентов, которые успевают не только делать дз, но и стажироваться в компаниях. 
Хотите узнать их секрет успеха? Что же, тогда давайте знакомиться.

На 3 курсе многие про-
ходят практику и её 
это тоже не обошло 
стороной. Выбор пал 
на компанию УЦСБ, 
т. к. она специализи-
руется на создании 
и обслуживании базо-

вых инфраструктурных 
элементов организа-

ций, включая решения по 
обеспечению информационной и технической 
безопасности. К тому же УЦСБ предоставляет 
договор для прохождения практики.

По завершении летней практики Луизе предло-
жили попробовать себя в отделе «Корпоративный 
центр мониторинга информационной безопасно-
сти средств и систем информатизации». Работа 
ей понравилась, и она решила остаться. Но при-
шлось грамотно устроить распорядок дня и про-
писать все буквально по минутам, чтобы успевать 
не только учиться, но и работать.

Почему она выбрала УЦСБ? УЦСБ — Совре-
менная ИТ-компания, проявляющая гибкость 
и адаптивность к любым изменениям. Очень вни-
мательно относится к новым сотрудникам. «Здесь 
довольно приветливый коллектив, коллеги всегда 
рады помочь в любых вопросах», — говорит 
Луиза.

И, конечно, советы, что нужно делать, чтобы 
тебя приняли на работу от Луизы Ситдиковой:

1) ставь перед собой конкретную цель;
2) не сомневайся в своих возможностях;
3) не бойся пробовать что-то новое, кто знает, 

может тебе это действительно понравится;
4) не упускай возможности саморазвития и по-

лучения навыков.

Где-то в начале весны она 
увидела в институте плака-

ты с новостью о том, что 
в Naumen набирают ста-
жеров. О компании Алёна 
узнала еще с первого 
курса, когда ссотрудники 
Naumen приходили на пары 

и рассказывали о различных 
специальностях в IT. У них на 

сайте из всех вакансий для стажё-
ров её привлекла должность аналитика. После успеш-
ной сдачи тестового задания и прохождения собеседо-
вания Алену взяли в качестве стажёра-аналитика.

Благодаря своему грамотно спланированному гра-
фику, Алена находит время чтобы не только хорошо 
учиться, но и хорошо работать.

«Главный совет: верь в себя и не бойся отправлять 
свои резюме и ходить на собеседования в разные 
компании. Если нет опыта работы, всегда можно рас-
сказать про свои студенческие проекты. Многие не 
уверены в своих силах и знаниях, думают, что их из-за 
этого не возьмут. Не знать чего-то в самом начале — 
это нормально, главное — хотеть изучать что-то новое 
и развиваться в той области, которая интересна. Если 
после собеседования / тестирования тебе отказали, это 
не повод расстраиваться! Нужно попросить обратную 
связь, она поможет понять в каких областях стоит про-
качаться. Не стоит надеяться только на университет. Он 
не сможет дать всех нужных для работы компетенций, 
всегда нужно самостоятельно изучать статьи, читать 
профессиональную литературу, делать свои проекты.

Naumen — мое первое место работы. Мне нравится 
атмосфера в коллективе и интересные задачи. Чтобы 
попасть в компанию на стажировку, нужно дождаться 
объявления о начале набора, выполнить тестовое за-
дание и пройти собеседование. Советую не затягивать 
с этим и не делать всё в последний момент. Так можно 
более качественно его выполнить. Как говорится, от 
стажёра до профи за год».

Алена Колесникова — студентка третьего курса направ-
ления «Информатика и вычислительная техника» и ста-
жёр в Naumen на должности аналитика, в свободное 
время любит читать.

Луиза Ситдикова — студентка четвертого курса 
направления «Информационная безопасность», 
стажируется в УЦСБ. Находит время участво-
вать в коллективе народных танцев «Маруся 
international».

Юлия Мехонцева — студентка пятого курса направления «Инфор-
мационно-аналитические системы безопасности». Увлекается ба-
скетболом и считает себя немного «пельмешком».

Подведем итоги интервью:
1) Если ищете работу или стажировку, 

то читайте плакаты на информационной 
доске, подписывайтесь на группу Союза 
студентов и интересующих компаний или 
звоните в отделы набора персонала.

2) Не стесняйтесь подавать заявку, не 
имея опыта, и не бойтесь собеседования. 
Если вы действительно хотите учиться 
и развиваться, HR-специалисты это сразу 
поймут. Оставайтесь такими, какие вы 
есть.

3) Старайтесь грамотно распланировать 
свой график с самого начала работы, 
чтобы не пропускать дедлайны и «созво-
ны» или не просесть по учебе.

4) Стажировка — это не только зарпла-
та, но и опыт работы, который пригодится 
после окончания ВУЗа.

5) Грамотно распределяйте силы, не 
старайтесь все сделать в один момент и не 
работайте сутками напролет без перерыва. 
Это вызовет апатию и только ухудшит ра-
ботоспособность. Уделяйте время отдыху.

Многие студенты радиофака 
ищут стажировки уже на 2 или 3 
курсе, чтобы к окончанию своего 
обучения иметь не просто диплом, 
но и опыт работы. Стажировки — 
это отличный способ получить 
новые знания и понять, интересна 
ли тебе та или иная компания или 
направление.

Никита Бугуев

Кирилл Кашаев

Но как же будущим специалистам 
узнать, куда лучше идти на стажи-
ровку и что вообще от них ожидают? 
Очень полезно бывает узнать об 
этом непосредственно у тех, кто ее 
проходит. Именно поэтому я хочу 
рассказать, как я попал на стажи-
ровку, а в последствии и трудоу-
строился в банк Точка.

Немного о том, что из себя пред-
ставляет Точка. Точка — это онлайн 
банк для предпринимателей. У нас 
нет офлайн офисов, все взаимо-
действие с нами происходит через 
интернет-банк или приложения на 
смартфоне.

В прошлом году для студентов 2 
курса, обучающихся по индивиду-
альным образовательным траекто-
риям, компания проводила курс по 
Devops (методология, позволяющая 
эффективно и быстро разраба-
тывать программные продукты). 
Отсюда и началась моя история, 
связанная с Точкой.

В конце курса преподаватели 
нам сказали, что идёт набор стаже-
ров в компанию, и я просто не мог 
упустить возможность попасть на 
стажировку в такое крутое место, 
поэтому сразу же написал о том, что 
хочу к ним.

Первым этапом было общение 
с рекрутером. Мне рассказали про 
Точку, спросили, почему я хочу 
попасть на стажировку, и как я буду 
совмещать ее с учебой.

Вторым этапом стало интервью. 
Совпадение это или нет, но там 
присутствовали преподаватели 
с курса. Все проходило в формате 
диалога, что помогло мне немно-
го расслабиться. После первого 
ответа, который был не совсем 
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Итак, резюмируем обещанные шаги и идем прокладывать рельсы до чистой России:
1. Определи из чего состоит твой мусор.
2. Проанализируй удобные для тебя пункты приема.
3. Не стесняйся, мой, суши, сортируй отходы и вези на переработку!

Помни: маленькие шаги приводят к огромным переменам, не сомневайся — мы шагаем с тобой.

РАЗБЕРЕМ ВМЕСТЕ
Да-да, тема экологии снова тут, на этот раз постараемся не оставить тебя равнодушным 
к проблеме и разложить все по полочкам. Точнее по контейнерам…

Дарья Дивавина

Если ты хоть немного в теме, можешь догадаться, что в этой статье речь пойдет 
о раздельном сборе мусора. Прежде чем перелистнуть страницу, с целью пропу-
стить довольно заезженный вопрос, дай себе еще один шанс впустить экологич-
ные перемены в рутину. Уверяем, что сможем доказать, насколько это просто.

А если нет, личные сообщения автора всегда открыта для дискуссии :)
Перед тем, как продолжить, повтори про себя еще раз: «все просто». 

Велосипед изобретать не нужно: план спасения планеты уже придуман, 
начать нужно с простых шагов, которые мы выведем в конце этого мате-
риала. А пока перейдем к страшным цифрам.

В нашей стране площадь мусорных полигонов ежегодно увеличи-
вается на 5000 км². Для сравнения: площадь Москвы составляет 
2561 км². То есть раз в год на территории России образуются еще 
две столицы, полностью состоящие из мусора. А теперь для балан-
са: из 170 тонн пластиковых отходов можно изготовить 1 километр 
шпал для линий метро и трамваев. Затем можно выложить из них 
рельсы и объездить всю Россию с живой уникальной природой без 
свалок размером с город. Чтобы такая утопия стала реальностью, нам 
всем достаточно перейти на раздельный сбор.

Сейчас в нашей стране охотнее всего на переработку 
принимают макулатуру, пластик, стеклянные бутыл-
ки и алюминиевые банки. Если материал, из которого 
сделан товар или его упаковка, потенциально перерабаты-
вается, на этикетке будет стоять значок в виде трех изогнутых 
стрелочек, образующих треугольник.

Раздельный сбор комфортно будет начинать с принципа «два ведра». Рядом с обыч-
ным мусорным ведром поставь второе — для упаковок с треугольниками, и на 

протяжении месяца складывай туда чистое вторсырье. Так ты выявишь популяр-
ные для себя категории отходов, а затем приобретешь для них отдель-

ные контейнеры, чтобы все было по красоте. Да, «чистое» — не 
опечатка: вторсырье следует мыть и сушить, как тарелки или 

кружки, иначе в переработку его просто не примут.
Когда мы узнали, из чего состоит наш мусор, пора 
проанализировать, куда же его сдавать. Начни со 

своего двора: у некоторых счастливчиков есть 
специальные баки для пластиковых отходов 

типа ПЭТ. Затем открывай «Recyclemap» и ищи 
ближайшие точки приема вторсырья.

Если хочется сдать все и сразу, в Ека-
теринбурге советуем пункты приема 
«Разделяй с Мегой» и «Немузей мусо-
ра». На контейнерах у Меги подробно 
расписаны правила сдачи различных 
видов отходов, а в «немузее» вторсы-
рье помогают разделять волонтеры, 
готовые развеять любое твое непо-
нимание — только спроси. Кстати, 
советуем подписаться на их группу, там 

много полезных материалов для junior 
и senior экоактивистов.

Видим треугольник на упаковке, значит можем пристроить в наш кон-
тейнер. Однако будь аккуратнее: смешанные материалы, также как 
упаковки типа «others», переработке не подлежат.

Теперь дело за малым — приобрести и внедрить в место обитания 
нужные тебе контейнеры. Их количество, размер и месторасположение 

индивидуальны, главное помнить: экоинициатива способна дополнить любой 
интерьер, контейнеры для раздельного сбора, пусть даже на видном месте, — 

это красиво.
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ЗНАЕШЬ ЛИ ТЫ НАШ УНИВЕРСИТЕТ? 
Каждый из нас был в Главном учебном корпусе УрФУ, но кто запоминал все подробности? 
Мы убрали 10 деталей на фото ГУКа, сделанной в День рождения УрФУ, и предлагаем 
вам найти отличия.

Кирилл Кашаев
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